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疯狂的高送转面临彻底“熄火”

董亮

飓牛看市

牛股榜单：

状元：首创股份（600008）上周涨幅33.33%
首创股份的暴涨与雄安+环保概念股遭到炒作有

关。受雄安新区设立影响，作为传统的水务集团，首创
股份被市场看好。4月7日晚间首创股份发布公告称，截
至目前公司在雄安新区的容城县、安新县内分别投资1
个地表水厂项目。其中，容城县地表水厂项目设计规模
3万吨/日，预计总投资5000万元。 另外，安新县地表水
厂项目设计总规模3万吨/日，但尚未正式运营。首创股
份表示，上述投资项目对公司目前业绩无影响。

榜眼：河钢股份（000709）上周涨幅33.24%
河钢股份的大涨与雄安概念股遭到炒作有关。考

虑到新区规划启动后，在基建、城市配套等各方面建设
对钢铁建材的巨大需求， 新区建设为主营黑色金属冶
炼和加工以及钢材轧制等的河钢股份带来的发展契机

被市场看好。受此影响，公司股价涨幅较大。

探花：保变电气（600550）上周涨幅33.24%
保变电气的大涨与雄安概念股遭到炒作有关。据

了解，保变电气注册地和办公地址在河北保定。受雄安
新区概念影响， 投资者对本地注册上市公司有望受益
土地储备、人口迁入、订单增长及未来可能的新区优惠
政策存有预期。公司股价连续三个交易日涨停。

熊股榜单：

熊大：城投控股（600649）上周跌幅20.21%
为确保公司换股吸收合并上海阳晨投资股份有限

公司及分立上市事宜顺利进行， 公司股票自2016年12
月6日起停牌。不过，在3月31日复牌交易后，公司股价
连续下跌。

熊二：北京君正（300223）上周跌幅19.01%

3月31日， 北京君正发布公告称终止重大资产重
组。据交易预案，北京君正拟以发行股份及支付现金
的方式 ，作价120亿元购买北京豪威100%股权 、作价
3.55亿元购买视信源100%股权、作价2.67亿元收购思
比科40.4343%股权。同时，北京君正拟募集配套资金
不超过21.55亿元。4月6日复牌之后，公司股价连续两
日跌停。

熊三：飞凯材料（300398）上周跌幅12.62%
飞凯材料近期并未发布重大利空消息。 由于公司

股价前期存在一定涨幅， 因而飞凯材料上周的下跌或
与部分资金获利之后出逃有关。

北京商报记者 董亮 高萍

·一周牛熊榜· 坏账未计提遭责令改正 又被证监会立案调查

新力金融转型“添堵”
新力金融（600318）近日来可谓

是利空不断， 因子公司坏账未计提
而造成2016年半年报错误被安徽证
监局责令改正。随后，新力金融又因
违反 《证券法》 而被证监会立案调
查。实际上，新力金融刚刚在2016年
剥离传统产业实现向金融服务业的

转型，但从目前来看，新力金融的转
型之路坎坷颇多。

遭立案调查重组中止
新力金融拟通过收购北京海科

融通支付服务股份有限公司 （以下
简称“海科融通”）增加第三方支付
业务，不过，突如其来的立案调查通
知书则让收购变得有些不确定。

4月7日晚间，新力金融发布公告
称中止正在筹划的重组事项。 实际
上，新力金融申请中止此次重组审查
也属无奈之举。 对于中止的原因，新
力金融解释称，3月30日晚间，因为涉
嫌违反《证券法》相关规定，公司收到
被证监会立案调查的通知。 因而，根
据相关规定，新力金融申请在证监会
安徽监管局对公司进行立案调查期

间，中止审查本次交易。
新力金融4月7日晚间同时发布

的关于重组进展的公告显示，目前此
次重组已在4月7日收到中国人民银
行营业管理部转发中国人民银行关

于海科融通变更股权结构批复相关

文件的通知，同意海科融通变更股权
结构。变更后，新力金融为海科融通
惟一出资人，持股100%。也就是说，截
至被立案调查，新力金融有关第三方
支付业务的重组事项顺利进行 。不
过，此次重组审查中止则让事件突然
出现变数。新力金融由此表示，公司
发行股份购买资产并募集配套资金

暨关联交易事项尚需证监会核准，存
在不确定性。同时，此次重组申请恢
复审查事宜和时间也不确定。

上海市华荣律师事务所合伙人、
律师许峰对此表示，立案调查对于重

组会有一定影响。这种情况要关注几
个要素。具体来看，如果股东大会授
予董事会的期限过期要重新开股东

大会进行授权，如果没有开股东大会
则意味着最终终止。另外，如果立案
调查后处罚落定， 相关高管辞职，重
组还是有可能继续恢复的。

坏账未计提被监管
在被证监会立案调查前， 新力

金融刚刚因为在信披方面存在问

题， 而被安徽证监局处以责令改正
的监管措施。

3月29日新力金融发布的关于
收到安徽证监局 《行政监管措施决
定书》的公告显示 ，经查 ，截至2016
年6月30日，新力金融的子公司安徽
德润融资租赁股份有限公司 （以下
简称“德润融资”）对安徽省东方金
河房地产开发有限公司、 淮南市荣
胜昕安房地产开发有限公司等公司

的融资租赁应收款已经逾期，但是德
润融资并未按照公司制定的坏账准

备计提政策计提坏账准备，从而导致
新力金融2016年半年度报告出现错
误。新力金融的上述行为违反了“信
息披露义务人应当真实、准确、完整、
及时地披露信息， 不得有虚假记载、
误导性陈述或者重大遗漏。因而安徽
证监局决定对新力金融采取责令改

正的行政监管措施。
对此许峰认为， 新力金融在事

件中应该算财务方面的信披违规 ，
目前收到的是监管措施， 后续可能
会收到证监会的行政处罚措施 。至
于被处罚的具体情况则要看未计提

坏账涉及到的具体金额。 关于立案
调查，许峰称，针对上市公司的立案
调查大部分都是信披违规， 其中也
有个别的操纵市场以及短线交易

等。具体到新力金融被立案调查，许
峰称很可能与子公司未计提坏账事

项有关， 不过也存在调查的结果与
监管措施不符的情况， 也就是说存

在其他的调查事项。 同时， 许峰表
示， 子公司坏账未计提相当于利润
虚增， 投资者可以以公司虚假称述
为由对损失进行索赔。不过，如果进
行索赔， 比较稳妥的办法就是待立
案调查出现结果之后进行起诉。

转型金融遇挑战
值得一提的是， 新力金融刚刚

完成向金融服务企业的转型。
据了解， 新力金融目前为控股

型公司，下属公司有小额贷款、融资
担保、典当、融资租赁、互联网金融
（P2P）。2015年4月，新力金融通过现
金方式收购德润融资等5家类金融
企业部分或者全部股权。由此，新力
金融从水泥行业单主营业务转变为

类金融行业和水泥行业双主营业

务。2016年，新力金融将全部水泥相
关业务和资产置出。证券简称由“巢
东股份”变更为“新力金融”，正式转
型为综合性现代金融服务企业。

数据显示 ，2015年新力金融在
购买德润融资等5家类金融企业之
时，交易对方承诺，标的资产2015-
2017年度实现的经审计的扣除非经
常性损益后的净利润不低于1.9亿
元、2.4亿元、3.1亿元。 然而，2016年
年报显示， 上述标的资产实现的扣
非后净利润仅约为2.1亿元， 完成率
仅为87.58%，未实现业绩承诺。

著名经济学家宋清辉在接受北

京商报记者采访时表示， 综合性现
代金融服务企业对 “诚信、安全 、责
任”等特质要求非常之高，此次公司
被责令改正以及被立案调查无疑将

会令公司品牌形象 “蒙羞 ”，同时可
能会让市场对公司能否持续为客户

提供最优质安全的服务、 为投资者
带来价值产生一定质疑。 针对公司
相关问题， 北京商报记者向新力金
融发去采访函进行采访，不过，截至
记者发稿，对方并未给予回复。

北京商报记者 董亮 高萍

证监会主席刘士余近日痛批了部
分上市公司“10送30”的乱象，这对于A
股市场的投资逻辑将产生重要的影
响。 此前市场疯狂追捧的高送转概念
股，极有可能出现集体“熄火”的情况。

在A股市场，高送转概念股一直
是一种特殊的存在。 虽然只是一场
数字游戏，但高送转在A股市场却一
直颇受投资者青睐。究其原因，本质
上还是与市场上投机氛围浓郁有
关。对于上市公司而言，相比拿出真
金白银来分红， 抛送一份10送30的
高送转方案的成本可谓微乎其微。

而且， 两者在二级市场的反应
也大不相同。高送转方案一经出炉，
公司也就被市场贴上了强势股的标
签，因为具备概念炒作的条件，因而
包括游资等在内的二级市场的主力
资金通常会蜂拥而至。 不出几天的
时间， 推出高送转方案的上市公司
股价就会被炒上天。 而股价出现暴
涨， 除了刀口舔血的游资获利颇丰

以外， 最大的赢家还是上市公司的
大股东， 因为他们的持股市值也出
现了大幅增值的情况。

基于以上逻辑，越来越多的上市
公司开始把高送转作为一种市值管
理的工具。从起初的“10送10”，一路
飙涨至“10送30”，上市公司们给出的
高送转方案也是一路水涨船高。面对
高送转概念股，上市公司和投资者也
有着各自不同的“小算盘”。由于市场
对高送转概念股的青睐，上市公司大
股东们会在准备大幅减持套现之前
推出一份高送转分红方案，通过人为
制造利好的方式催生一波公司股票
的暴涨行情，然后再通过高位减持获
利走人。其实，对于很多投资者而言，
也都识破了上市公司的套路，这部分
投资者参与高送转概念股的炒作并
不是真正的看好公司未来的发展，只
是阶段性的投机。如此而来，一波短
暂的炒作过后，上市公司大股东高位
离场，投机者小赚之后走人，剩下的

只是虚高的股价。
不过，在刘士余主席表态之后，

市场对高送转概念股的炒作逻辑恐
将彻底生变。 刘士余主席在批评了
高送转不正之风的同时， 还对上市
公司土豪式的现金分红点了赞，给
市场释放出的信号十分明显。 鼓励
和引导上市公司拿出真金白银分红
回馈投资者， 对于搞数字游戏的上
市公司，则要重点监管。

如此而来， 市场的投资逻辑也
将随之发生变化。 高送转概念股将
无法获得资金的青睐，逐步受冷落，
直至退出A股的历史舞台。而那些业
绩持续增长的好企业， 则可以给投
资者带来稳定的分红回报， 随着公
司业绩的不断提升， 公司股价在二
级市场也会有不俗的表现。 届时，A
股的投资逻辑将逐步由短期的投机
变为长期的价值投资， 越来越多的
投资者将与上市公司一起分享业绩
增长带来的投资回报。

不差钱的顶点软件上市募资胜算几何

在面对行业两大竞争对手时 ，不免让投资者对
顶点软件上市后的发展产生一定的担忧 。在互联网
分析师于斌看来 ， 受证券市场行情的影响 ， 诸如
2016年券商受市场行情的影响较大 ，很多证券公司
包括期货等也挤进来 ，所以在市场有限并且在缩小
的情况下 ，竞争关系也越来越激烈 。“一旦公司业务
出现萎缩或特殊情况 ，会对于公司发展造成不利影
响 。从公司长远发展的角度上考虑 ，顶点软件应该
去开拓其他核心业务寻求一个合理的平衡点 。”于
斌如是说 。

宋清辉坦言， 当前经济金融形势依然复杂严峻，
金融行业承受着被冲击的高风险，或对公司的发展造
成一定的不利影响。上述不愿具名的分析师称，目前
在证券系统领域，金证股份与恒生电子是行业内做得
相对不错的上市公司，顶点软件在上市后能否获得更
大的市场份额是要打一个问号的。

针对公司相关问题，北京商报记者曾以发采访函
的形式进行采访，不过，截至记者发稿，公司并未做出
回复。

北京商报记者 董亮 刘凤茹/文 贾丛丛/漫画


